

Encore des grèves, mais c'est quoi la grève ??? - 1/2

Une simple tentative d'expliquer et de comprendre le principe des grèves. Car à défaut de toujours faire avancer les lois, elle font parler d'elles.

Sortons du contexte des grèves actuelles, ma question est la suivante, les grèves c'est normal, mais quand et comment doivent-elles avoir lieu ?

La France est certainement en tête des pays terrains des plus nombreuses grèves dans le monde, et pourtant le pays ne va pas si mal qu'on le dit.

Quand

En Allemagne, en Suisse, en Angleterre ou les conditions des travailleurs sont très proches des nôtres, la grève n'apparaît que comme la dernière solution, les syndicats vont faire leur travail (négocier avec le gouvernement) jusqu'au bout avant de lancer une grève. J'ai l'impression qu'en France, on fait la grève parce qu'on en a marre de travailler et qu'on veut prendre un peu de vacances (vous me répondez que ce ne sont pas des congés payés, c'est vrai mais souvent les fonctionnaires (ce qui font le plus de grèves (excusez moi pour les parenthèses successives) se font payer leur jours de grèves)), avez vous vu une personne faire la grève ce week-end ?? Non, pourquoi s'exprimer quand ce n'est pas pour aller travailler ? Ce n'est pas tout, il y a la pression sociale, vous êtes un lâcheur si vous ne faites pas la grève avec les amis, les collègues. (cf. Greves des cheminots, qui font la greve alors même qu'ils sont expressément "à l'abri" de la réforme)

Pourquoi ne pas utiliser la grève comme la "bombe atomique" de la politique : une arme dissuasive, car elle serait bien plus efficace lorsque les negociations n'avancent pas, pour deux simples raisons : il y aurait un taux de grevistas proche de 100%, et l'opinion générale comprendrait mieux.

Comment

Depuis la révolution, la grève est autorisée. On se souvient que les exécutions publiques avaient lieu sur la place de la grève (à Paris, et dans plusieurs autres villes de France), dont le nom vous l'aurez compris, provient du fait que lorsqu'on n'était pas content, on se regroupait sur cette place qui faisait face à l'hôtel de ville. Aujourd'hui c'est bien différent, lorsqu'on fait la grève, on met les villes à sac, on empêche les gens d'aller travailler, etc.

Et ceci me gêne beaucoup, alors que la grève était un moyen d'expression qui permettait la démocratie, la grève est devenue un moyen non-démocratique, puisqu'il retire aux gens des droits constitutionnels, tels que ceux de la liberté de se déplacer et le droit de travailler.

Les grèves en France sont faites sous prétexte qu'il est injuste de faire telle ou telle réforme, mais évidemment il n'est pas injuste de bloquer le reste de la France parce qu'on vient vous dire qu'on va réduire vos avantages (oups. J'avais dit que je n'en parlais pas).

Sans toutefois nier l'importance de la grève, je dois ajouter que la démocratie telle que celle que nous avons la chance d'avoir en France, veut que le peuple s'exprime par les urnes et fasse confiance aux élus qu'ils ont choisis, car il faut se rappeler qu'il y a aussi des gens en accord avec les décisions des élus, car ces derniers savent mieux que quiconque que s'ils agissent mal, ils peuvent tirer un trait sur leur carrière politique et aucun d'entre eux ne le souhaite, je cite Condorcet qui peu après les débuts de la République française a dit très justement : "Mandataire du peuple, je ferai ce que je croirai le plus conforme à ses intérêts. Il m'a envoyé pour exposer mes idées, non les siennes ; l'indépendance absolue de mes opinions est le premier de mes devoirs

Encore des grèves, mais c'est quoi la grève ??? - 2/2

envers lui".

Je sais que je suis jeune, que ces problèmes ne m'affectent pas directement, et que peut-être dans une situation comme celles des grévistes, j'aurais tendance à agir de la même façon, mais je sais une chose : ma liberté s'arrête là ou celle des autres commence.